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四年内郑
州将实现“无
线城市”
@人大代表 贾大春
（郑州移动总经理）

今年，郑州市将“马
力”全开，加快郑州都市区
建设，打造中原经济区核
心增长极。作为市人大代
表，郑州移动总经理贾大
春说：“我们要加快推进数
字城市建设，不断提高城

市信息化水平，促进‘三化’协调发展，使郑州在中
原经济区建设中发挥好龙头作用。”

他透露，近期郑州移动将有四大动作：
一是加大移动通信基础网络建设。二是全面

加快通信产业的发展，尤其是新一代通信，物联网、
云计算、网络通信技术等领域的技术创新。三是促
进信息技术在经济社会各个领域的广泛运用，通过
建设无线政务、无线商务、无线生活三大基础平台
带动数字化城市管理、智能交通、政务信息化、农业
信息化、医疗信息化、电子商务信息化等各行业的
发展。在今年郑州移动计划开展的多种物联网应
用中，包括环境监测、智能家居等。四是加快郑州
无线城市建设步伐。“无线城市”就是指整个城市范
围内实现无线网络的覆盖和服务，利用手机或便携
电脑随时随地高速接入无线网络。

贾大春说，郑州将于明年开始进行TD-LTE的
试商用，届时郑州移动无线通信网络的信息化支撑
和服务能力将大幅提升，“我们的目标，就是要在 4
年之内，让郑州成为‘无线城市’”。

控制市区
在建项目容积
率

让交通与
城市土地使用
协调发展
@人大代表 冯长华

（河南省同乐医药
有限公司董事长）

作为医药企业的老
总，冯长华还是河南省宝马销售服务有限公司的执
行董事。他很关注今年郑州交通拥堵治理问题。

道路不停在修，汽车销售却愈加火爆，针对这一
“汽车化怪圈”，冯长华建议，抑制小汽车交通，大力
发展高效、大容量的公共交通,同时努力发展慢行交
通，比如实行单双号限行、限购等政策。

另外 ，他还提出，郑州交通拥堵的另一个症结
在于市内区域大量的高容积率开发项目集聚,会引
发出更大的交通需求，造成道路不堪重负。“政府应
当在市内，尤其是繁华地段，采取强有力的控制容积
率的措施，城市交通必须与城市土地使用协调发
展。”冯长华说。

独生子女
压力日益增大
呼吁各方关注
@人大代表 巴顺利

(河南紫鼎实业有限公
司董事长)

今年的“两会”，巴顺
利除了关注城市基础设施
建设外，还将目光瞄向了

“80后”“90后”的年轻人身
上。他认为独生子女政策
造就的“421”式家庭结构，

让社会的未来栋梁承受过多的压力，应当重新调整
计划生育政策，适当放开二胎政策。

巴顺利说，目前我国已经出现新增劳动力迅速
减少、人口老龄化加速、出生性别比严重失衡等现
象。“‘80后’们结婚后，两个人要赡养4个老人，现在
是‘421’结构，而他们的孩子则要一个人赡养6个老
人，就是‘6421’结构，如果家里敢有一个人生个大
病，孩子根本无法承担，另外还要面临职场和社会等
其他压力。”巴顺利表示。

他呼吁，现在有些城市已经放开了一些限制，希
望郑州也可适当调整计划生育的政策，适当放开允
许二胎，从“一胎制度”向“二胎制度”转化。

政府加大
学前教育投入

让孩子入
园由难到易
@政协委员 石晓妹
（郑州市聋哑学校调研员）

这几年，郑州幼教资源
稀缺，不少家长为孩子入园
发愁。在本次郑州“两会”
上，多位教育界人士提到学
前教育问题。石晓妹提出，

“大力发展我市学前教育，
切实解决入园难”的建议。

石晓妹说，郑州幼儿教育存在两大问题：一是公
办优质学前教育资源短缺，且分布不均，目前我市共
有948所注册园，其中公办园仅有90所，并且多集中
在市区或县城。二是相当数量的民办园尚未注册，
已注册的 703 所民办幼儿园质量参差不齐，未注册
的幼儿园有654所。

“学前教育是人生教育的起步，它给儿童今后的
发展定下了‘基调’。”石晓妹说，国家的未来和希望
就在一代又一代的孩子身上，为每一个孩子提供优
质的学前教育，全面提高公民素质，不仅是家长的责
任，也是政府的责任。

石晓妹建议，要通过新建和改扩建，增加公办园
的数量，促进我市学前教育合理规划与布局。同时，
加强对民办园、企事业办园、集体办园的管理，积极
扶持它们的发展，引导并规范未注册园的发展。
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为郑州治堵
修建停车

场、治理电动车
都要有规划

@政协委员 钱波
(郑州绅士餐馆娱乐

有限公司董事长)

政协委员钱波是开饭
店的，但他似乎更关心郑州
的交通状况。今年的“两

会”，钱波带到会上16个提案，其中有不少是为郑州
“治堵”建言。

“据调查，郑州欠缺上万个规划停车位，根据国
内外的经验，像郑州这样的城市也只有大规模地发
展立体停车场才能局部缓解停车难的问题，而且必
须早下手”。钱波认为，政府有关部门应尽快制定出
立体停车场投资、管理、受益的相关规定并进行规
划。新建区域、楼盘、商业必须有立体停车场规划，
已建成区应先易后难逐步规划，最后形成立体停车、
地面停车、地下停车的综合网络。

他的建议中，郑州治堵，还要加强对电动车的管
理。

他认为，大家应该清醒地认识到，如今的电动车
并不比原来的摩托车速度慢，且不需考驾驶证，潜在
危害巨大。所以建议职能部门以条例的形式从速从
严治理电动车的各种违章现象。

银行排队
办事急煞人

能否多开
窗口解民忧
@政协委员 程绍南

(郑州十一中体音美
教研组长)

今年 50多岁的程绍南
说自己是个急性子，所以每
次去银行排队成了他最头
疼的事。

程绍南说，随着经济的发展，银行的功能越来越
多，发工资、交水费、交电费等都会与银行打交道，但
去银行办业务总是要排队，尤其是中午时分，上班族
本想趁这时间办事，但银行原有 5个窗口一到中午
就只开2个，排队的人更多。

程绍南说，排队看似是一个小事，但关系到每一
个市民的切身利益，“河南正在推进中原经济区建设
步伐，郑州也正在加快实施都市区建设，银行怎么提
高服务水平适应经济社会的发展呢”？

他建议，银行能否多开些服务办事窗口，人口稠
密区营业网点开得多一点，大一些，尽可能做到营业
时间全部窗口开放，并根据客流量安排好工作时间。

两会进入第二天，忙碌的会议间隙，又有六位代表委员走进了郑州晚报的镜头。
巧合的是，本次代表委员们的关注点再次重合，这也侧面表现出“治堵”和“下一

代”的确是当下热点问题。而令人振奋且产生美好遐想的郑州“无线生活”，似乎已距
离我们越来越近。

谈治堵：控制城市容积率、发展立体停车位、管理电动车谈治堵：控制城市容积率、发展立体停车位、管理电动车
谈孩子：解决入托难，为独生子女减压谈孩子：解决入托难，为独生子女减压

畅想四年后的“无线郑州”
银行排队难，这件“小事儿”考验服务态度银行排队难，这件“小事儿”考验服务态度
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